

JOURNÉE MONDIALE DE PRIÈRE DE LA FAMILLE MARIANISTE

DIMANCHE, 15 OCTOBRE 2023



**Grotte de Notre-Dame de Lourdes,
Mont Saint-Jean, Dayton, Ohio, USA**

INTRODUCTION

Comme au tout début de la Famille Marianiste, notre Journée Mondiale de Prière annuelle trouve son origine au sein de la Branche des Laïcs. Dans les années 1970, des affiliés de St Louis, Missouri, U.S.A. ont commencé à organiser une rencontre de prière le dimanche le plus proche du 12 octobre, jour de la fête de Notre-Dame du Pilier. Ce rassemblement de prière s'inspirait du temps sacré de prière du Père Chaminade dans la basilique de Notre-Dame du Pilier à Saragosse, en Espagne. Le Provincial de l'époque, le Père Quentin Hakenewerth, a ensuite invité toute la Province de Saint-Louis à partager cette rencontre annuelle de prière. Lorsque le Père

Quentin a été élu Assistant général pour la vie religieuse, lors du Chapitre général de la Société de Marie en 1981, il a invité la Famille Marianiste du monde entier à participer à cette rencontre annuelle de prière. Puis, lorsque le Père José María Arnaiz a été élu Assistant général pour la vie religieuse, lors du Chapitre général de 1991, il a commencé à l'associer avec un sanctuaire marial spécifique comme point focal de notre journée de prière.

Cette année, le sanctuaire marial choisi est la Grotte de Notre-Dame de Lourdes, située sur la propriété de Mount Saint John à Dayton, dans l'Ohio, aux États-Unis.

HISTOIRE DE LA GROTTTE DE NOTRE-DAME DE LOURDES (DAYTON, OHIO, USA)

En 1910, la Province de Cincinnati de la Société de Marie a acheté 100 acres de terrain juste à l'est de la ville de Dayton et a nommé cette propriété "Mount St. John". Depuis lors, divers ministères, bureaux et communautés se sont succédés sur cette propriété, notamment une grande ferme, des bureaux provinciaux et un scolasticat. En 2023, le Mont St. John comprend 150 acres de terres protégées, avec des sentiers naturels, une prairie et le cimetière marianiste, ainsi que 6 ministères et 2 résidences de communautés : Centre nord-américain d'études marianistes, Mission marianiste, Centre Bergamo pour l'apprentissage tout au long de la vie, Centre marianiste d'éducation à l'environnement, Paroisse de la Reine des Apôtres, Communauté SM de Meyer Hall, Galerie Saint-Jean et Noviciat marianiste.

Mais le site le plus célèbre de la propriété est sans aucun doute la grotte de Notre-Dame de Lourdes qui, bien que n'étant pas un sanctuaire officiel, est un lieu de prière et de pèlerinage pour les membres de la Famille Marianiste et les fidèles locaux depuis près de 100 ans. La grotte est née d'un rêve de



Frère Michael Mertes en 1910. En tant qu'assistant du maître des novices, le frère Michael vivait au noviciat Sainte-Anne, sur le mont Saint-Jean. Il a proposé aux frères de construire une réplique de la grotte de Lourdes pour donner à Marie une place d'honneur sur leur propriété nouvellement acquise.

Dès 1925, le frère Michael et les novices entreprirent de ramasser des pierres calcaires autour de la propriété afin de commencer à construire la grotte. Entre-temps, ils purent se procurer une maquette à l'échelle du sanctuaire de Lourdes en France afin d'en faire une réplique exacte.

Le site choisi pour la grotte était une parcelle couverte de ronces, située en face du bâtiment du noviciat. Défricher l'espace et transformer le terrain plat en pente pour construire la grotte n'a pas été une tâche facile : il a fallu charger des pierres et de la terre de toute la propriété et les transporter dans des charrettes en bois jusqu'à l'emplacement de la grotte. La majeure partie de ce travail a été effectuée par les jeunes novices.

Pour la partie centrale de la grotte, cependant, il était clair que les frères auraient besoin de l'aide de professionnels. Ils firent alors appel à l'expertise d'une entreprise de statuaire de Chicago, qui envoya une équipe de cinq immigrants italiens en 1929 pour commencer cette construction. À la roche calcaire recueillie autour de la propriété, les frères ajoutèrent trois chargements de tuf, une roche corallienne que l'on trouve dans les Grands Lacs, qu'ils commandèrent par train de

marchandises à Toledo, dans l'Ohio. Une messe solennelle en plein air (photo ci-dessous) eut lieu le dimanche 21 juillet 1929 pour inaugurer la grotte.

Lorsque la construction initiale de la grotte fut terminée, elle mesurait 28 pieds de haut sur 22 pieds de large. Quelques années plus tard, Frère Michael et les novices ajoutèrent à la grotte deux ailes de jardin contenant deux cascades et un étang à poissons. Aujourd'hui, la grotte mesure 1,5 mètre de large et contient plus de 230 tonnes de roches de tuf.

La grotte continue d'attirer des visiteurs fidèles de la Famille Marianiste et de la communauté catholique de Dayton. Il est rare de venir à la grotte sans voir quelqu'un agenouillé en prière à côté de la statue de sainte Bernadette, regardant Notre Dame, ou assis en pleine méditation sur l'un des bancs faisant face à la grotte. Ce sanctuaire est encore aujourd'hui un signe de la protection et de la présence constante de Marie auprès de nous.

Notre-Dame de Lourdes, l'Immaculée
Conception, priez pour nous !



Intercessions

Ô Dieu, notre bien-aimé Créateur, nous nous réunissons en tant que Famille Marianiste à

l'occasion de notre Journée mondiale de prière annuelle, avec pour point focal Notre-Dame de

Lourdes. C'est à Lourdes que Marie s'est identifiée à Bernadette Soubirous comme "l'Immaculée Conception". Telle l'Arche d'Alliance, Marie est ce vase pur qui a contenu la Parole de Dieu et l'a fait naître en Jésus. Ainsi, Père bien-aimé, nous te demandons d'entendre et d'exaucer notre prière faite par l'intercession de Marie, Notre Dame de Lourdes :

- Pour le pape François et tous les pasteurs de notre foi, afin que la sainte grâce de Dieu coule abondamment sur eux dans leur rôle pastoral de direction dans l'Église. Nous prions :

Ô Marie, Notre Dame de Lourdes, intercédez pour nous .

- En action de grâce pour la réponse gracieuse et remplie de foi de nos ancêtres marianistes qui, comme Marie, ont entendu la Parole de Dieu et lui ont donné chair par leur vie même. Nous prions :

Ô Marie, Notre Dame de Lourdes, intercédez pour nous.

- Dans votre apparition à Bernadette à Lourdes, vous avez appelé à la conversion de tous les hommes en même temps qu'à l'approfondissement de l'esprit de prière et de charité. Que notre Famille Marianiste soit le témoin vivant d'une conversion permanente, d'un vif esprit de prière et d'une vraie charité à l'égard de tous. Nous prions :

Ô Marie, Notre Dame de Lourdes, intercédez pour nous.

- C'est dans votre Magnificat, ô Marie, que nous parvenons à voir votre riche présence en tant que Mère et intercesseur. Aidez-nous à louer Dieu du plus profond de notre être ; aidez-nous à être un exemple vivant de la miséricorde de Dieu, répandue sur chaque génération, et aidez-nous à être les mains aimantes qui se tendent pour relever les humbles et nourrir les affamés. Nous prions :

Ô Marie, Notre Dame de Lourdes, intercédez pour nous.

- Lors de notre rassemblement annuel en tant que Famille Marianiste, nous nous réunissons à une date proche de la fête de Notre-Dame du Pilier. C'est dans ce sanctuaire marial de Saragosse que le Père Chaminade a passé de nombreuses heures de prière et de réflexion. C'est là qu'il a compris que vous, Marie, jouez un rôle unique dans le développement continu de la foi catholique. Présente et impliquée dans tous les mystères de Jésus, vous étiez là du commencement à la fin, puis à nouveau au moment d'un nouveau départ. Aidez-nous à ne jamais perdre de vue les paroles que vous nous avez adressées : "Faites tout qu'Il vous dira". Et aidez-nous à vivre en étant toujours plus attentifs à ce qu'Il nous dit. Nous prions :

Ô Marie, Notre Dame de Lourdes, intercédez pour nous.

Dieu
créateur et
rédempteur,
dès sa
conception,
tu as trouvé
grâce auprès
de Marie. Ce
que tu as vu
en elle, tu
désires le
voir en
chacun de
nous - un
peuple plein
de grâce,
ouvert et



réceptif à ta Parole afin de lui donner chair dans le monde, que tu aimes si profondément. Nous te remercions pour nos vocations marianistes. Que d'autres soient touchés par la grâce qui nous a appelés à entrer dans la Famille Marianiste. Reçois notre prière par l'intercession de Marie, Notre Dame de Lourdes, et de son fils, ton Fils, Jésus le Christ. Amen !